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四分局第六财税所专管员郑石龙湖世仪两同志，促进港务局装卸区加强

管理，提高装卸质量，回收大量外轮货运的垫仓木材，取得了很好的效果。
船运进口物资，每艘货轮都有大量隔垫货物的木板，上海港估计每年达

一万多立方米。多年来，这么多的木材大部分散失掉了。究竟到那里去了呢？

正当有一艘日本货轮“马车轮”装载美棉到上港五区靠岸卸货，专管员同志抓

住这一时机，以 “马车轮”为对象，深入作了调查研究。该轮共有隔垫用的

三夹板四千一百五十张，垫仓木数十立方米。结果是货物卸好，木材也拖

光。他们跑遍了装卸作业区，发现许多小组都有拖用。拖去的木材，大体上

有四个去路：（1）港区用于修造棚屋；（2）做更衣箱、柜、桌、凳等物

品；（3）工人 拿 去 私用；（4）当燃料烧掉。这一情况已延续多年。
他们初步了解后，即向港区领导作了汇报。并会同市物资部门，查清了

物资来源和有关规定，发现所有的垫仓板都是购货单位用外汇买来的，应属

购货单位所有，归木材供应公司收购。任意拖用散失，既违反了有关规定，

也造成了极大的浪费。于是同物资部门一起向交通部领导写了报告。在上级

领导的支持下，港区党委发动群众，把散失的木材收集起来送回有关单位。
上海港务局领导也把这一情况，作为“马车事件”向各个装卸作业区推广，

并把它作为提高装卸质量的一个具体内容来抓。还把回收垫仓板工作同奖励

制度结合起来，促进了企业管理。同时也促进有关单位认真解决港区修缮必

不可少的木材。
上海对外贸易运输公司和木材收购单位、上海市木材供应公司、小额供

应站南市木材店联名来信，赞扬四分局第六财税所专管员同志这种 认真 负

责，促进节约，一心为公的精神。
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在贯彻调整方针中，有些行业和企业由于

调整，生产任务不足，都在广开生产门路，挖

掘增产潜力，有的搞综合利用，有的生产小商

品，这是好事。但要注意一个生产目 的 性问

题。前一时期听说电风扇和家用电 器货 源紧

张，不少单位都想搞家用电器的生产。据了解

去年有一千多个单位向上海某电风扇厂索购制

造电风扇的图纸，大家都生产电风扇。可是电

风扇有种原料矽钢片，是短缺 物资，非 常紧

张，势必造成停产待料的局面。如果有原料的

产品，生产厂一多，原来短线的商品也会变成

长线的商品了。还有的单位生产电冰箱、洗衣

机等高级消费品，要考虑消费者的购买水平，
否则生产出的东西形成积压，造成浪费。结果

连成本加设备投资都收不回来。三年自然灾害

中，不少厂生产任务不足，也搞综合利用和生

产小商品，有的产品带来的问题是耗用原材料

多，费用大，成本高，发生亏损；有的产品质

量差，没有销路，最后报废。三年自然灾害中

发生的问题，现在应该借鉴。
搞综合利用，小商品生产，必 须 通 盘 考

虑，对产供销要进行平衡，以免给国家财产物

资带来不必要的损失。财政银行部门 联 系面

广，能否抓些典型，作些调查研究，介绍一些

经验，揭露一些矛盾，提供一些办法，通过正

反两方面的经验总结，起到促进、监督作用。

中
国
财
政
杂
志
社


	经验介绍
	一万多立方米木材那里去了？




